

ニッケイ新聞
JORNAL NIKKEY SHIMBUN
 DIRETOR PRESIDENTE RAUL M. TAKAKI
 JORNALISTA RESPONSÁVEL TAKAO MIYAGUI
 Rua da Glória, 332 - Liberdade
 CEP 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil
 Tel (11) 3340-6060 | www.nikkeishimbun.jp

下院連邦政府リーダーに捜査



パロス下議 (Jose Cruz/Agencia Brasil)

テメル政権保健相のパロス氏 パラナ州での風力発電の契約疑惑

16日午前、パラナ州検察局が、下院の連邦政府リーダー、リカルド・パロス下議(進歩党・PP)に対する捜査を行った。パロス氏はボウソノロ大統領が中道勢力「セントロ」に接近したことで、政府リーダーに選ばれた人物だ。15日付日付紙が報じている。

今回の捜査はパラナ州ス氏の事務所があるパラナ州マリナガをめぐり、同州のクリチバ、バイサントゥ・ジット作戦との関連で行われた。パロス氏は、この捜査は風力発電の契約に伴う不正に関するもので、2019年にラヴァ・ジャット作戦との関連で行われた報復行為のいずれかが発端となつて疑惑が浮上したという。今回の捜査では四つの企業も捜査対象となつており、企業名や住所は明らかでない。

捜査の直接の対象となつたのは、2011年から14年にかけて行われたと見られている贈収賄と資金洗浄だ。この件では、パロス氏が、2011年から1992年にはマリナガ市長をつとめていた。1994年の選挙で下院議員に当選し、以後、4

基礎教育開発指数が向上

目標達成は小学課程のみも

2019年に行われた学力試験の結果、基礎・中等教育の全課程で学力が伸びたが、目標を達成出来たのは小学課程だけだったことが明らかになった。15、16日付日付紙が報じた。

全国一斉の学力試験は2年に1度行われ、小学校にある1、5年生と中学校にある6、9年生(基礎教育課程)と、高校にある中等教育課程の結果が、基礎教育開発指数(Índice de Desenvolvimento da Educação Básica, Ideb)として発表される。

小学課程の指数は5.8で、昨年の目標値5.7をクリアした。ただ、公立校は5.5の目標に対し5.7で目標を達成したが、私立校は7.1で、目標の7.4に達しなかった。全体で見た2年間の伸びは0.1で過去最小だった。21年の全体目標は6.0だ。

中学課程は5.2の目標に対して4.9で、17年の4.7より改善したものの、目標には届かなかった。公立校は5.0に対し4.6、私立校は7.1に対し6.4で、いずれも目標未到達だが、私立校は前回の指数と同じで、目標との差が広がった。21年の全体目標は5.5だ。

高校課程は目標5.0に対し4.2で、目標との差がさらに大きい。17年は3.8だったから、指数の伸びは全課程の中で最大の1.3。公立校は4.6の目標に対し3.9、私立校は6.8に対し6.0で、どちらも目標には届いていない。公立校は前回の指数と同じで、目標との差が広がった。21年の目標は5.2だ。

数か月の目標の6を超えた市立校も4.9%のみだ。他方、南東部では73.9%ある。聖州が73.9%ある。市立校の指数が6を超えた。また、セアラ州やアラゴアス州では、市



試験中の高校生 (07.07.2016/Gabriel Jabur/Agencia Brasil)

懸念されるコロナ禍の影響

公立校が目標を達成出来た率は36.4%のみ。指

度当選。2011年から当時のペット・リニャ・パラナ州知事に請われて、局長を4年間つとめており、15年に下議に復帰。その任期中の16年5月から18年4月までは、テメル政権で保健相の重任を担った。

今回の疑惑は、パロス氏がパラナ州メルコスル商工局長の時代に起きたものといふことになる。

また、今回は直接の捜査対象になつていないが、パロス氏の妻のシダ・ボルゲッス氏とウリエーナ氏との間にどんな関係があるのかも調査が進められている。シダ氏は15年1月からリニャ知事の副知事

となり、リニャ氏が辞任した18年4月からの8カ月間は、知事もつとめていた。パロス氏は、連邦議会の調整(アルチラン)で難のあったボウソノロ大統領がそのテコ入れとして、議会で大きな勢力となつていくセントロと協力したことで選出された。最初、セントロ系連邦政府リーダーだった。ボウソノロ氏自身も、同氏所属のPPには1年間在籍していた。

パロス氏は今回の捜査を「政治的なもの」と批判し、平静を装うたが、Pはかねてから汚職体質が喝かれていた政党内、ラヴァ・ジャット作戦において

法定アマゾンの伐採削減を 2300団体が異例の共同提案

法定アマゾンの森林伐採、森林火災が進む中、NGO(非政府団体)や農業企業家、金融機関などが連合を組み、法定アマゾンでの不法伐採を短期間で削減するための提案を行ったと16日付日付紙が報じた。

「伯国気候・森林・農業連合」が政府に提出した文書には、WWFブラジルやWRUブラジルのような環境関連のNGOや、ナトゥーラやユニリーバのような世界有数の消費財メーカー、青年気候リーダー(Youth Climate Leaders)のような市民団体、伯国農業ビジネス協会(Abajobio)や伯国肉輸出業者

立校が目標を達成出来た市が98.9%と92.1%あった。アマバ州、アマゾナス、マリンヨニア、ロライマ州、セルジッペ、トカチンチンスの各州では過半数の市立校が目標を達成出来なかった。

公立校の指数が来年の目標である5.5を超えた市は63.1市のみで、その3分の1は聖州内にある。公立校の指数が3.4未満だった市は37.3市で、その28.7%はバイア州内であった。

高校課程で来年の目標5.2を超えた州立校

女性殺人被害の73%が黒人 強姦被害は白人と大差なしも

全国で起きた女性が一犠牲となった殺人事件で、多方面にわたる損害をもたらす状態にある事など、多くの懸念が広がっている事を示す。

国立宇宙研究所(Insp)によると、8月の法定アマゾンの森林伐採面積は1359平方キロで、直近5年間で昨年1714平方キロに次いで多い。森林火災も、19日だけで昨年9月の半分以上で、このまま行けば、今年も月間記録を更新する勢いだ。

8月の森林伐採に関する植生協力を確保するための透明性を確保するプロジェクトという、6項目が提案されている。

企業家からも懸念の声が上がった。同連合が提出した文書では、監査や懲罰の厳密化、公的な土地の農業開発に関する農業環境登録(CAR)の停止と不法伐採者の摘発、10万平方キロを保護区や持続可能な方法での開発地に指定する、社会環境的な基準での融資採掘、州環境機関との協力を確保などによる植生協力を確保する。また、「フェミニシオ」と呼ばれる、女性であることが理由で起こった女性被害でも、黒人は

市長立候補者が神父を批判 路上生活者支援を

路上生活者支援をする人道派カトリック神父が「聖州市長選の立候補者がネット上で訴えている」として、15日付日付紙が報じている。15日付カトリック聖州教区のジュリオ・ラッセルロ神父は「路上生活者の神父」の動画を通過して、「厄介者の味方の神父など」とある聖州市長候補者らに批判し、困つていられるばかりだ」と訴え、脅迫行為に及んでいることを明かした。

同神父は実名を明かさなかったが、それがアルトゥール・ド・ヴァル氏であることは明らかだった。政党パトリオッタから出馬予定の同氏は、「セントロの浄化」「クララントリアの撲滅」を訴えている。ヴァル氏がかねてから、「路上生活者の神父」の異名を取り、薬物中毒者の保護を行っているラッセルロ神父を敵視していることはよく知られている。最近では、クララントリアでの同神父や支援者の行動や、麻薬

路上生活者支援を批判

路上生活者支援をする人道派カトリック神父が「聖州市長選の立候補者がネット上で訴えている」として、15日付日付紙が報じている。15日付カトリック聖州教区のジュリオ・ラッセルロ神父は「路上生活者の神父」の動画を通過して、「厄介者の味方の神父など」とある聖州市長候補者らに批判し、困つていられるばかりだ」と訴え、脅迫行為に及んでいることを明かした。

同神父は実名を明かさなかったが、それがアルトゥール・ド・ヴァル氏であることは明らかだった。政党パトリオッタから出馬予定の同氏は、「セントロの浄化」「クララントリアの撲滅」を訴えている。ヴァル氏がかねてから、「路上生活者の神父」の異名を取り、薬物中毒者の保護を行っているラッセルロ神父を敵視していることはよく知られている。最近では、クララントリアでの同神父や支援者の行動や、麻薬

外国人為替市況
 中銀サイトより
 9月16日午後4時現在
 米ドル相場
 売 5.2406 R\$
 買 5.2393 R\$
 円相場
 売 0.0499 R\$
 買 0.0499 R\$

●サンパウロ日伯援護協会「本部事務局」
 TEL: (11) 3274-6483
 朝8時から午後5時まで。日本語対応可。相談内容に応じて、福祉士などに回す。

●緊急時の連絡先

●サンタクルス病院
 「新型コロナウイルス感染症の緊急外来受診のためのコールセンター」
 TEL: (11) 97572-4602 日本語対応、24時間。

●万が一、医療機関等に隔離され、日本政府の援護が必要な場合の在外公館の連絡先リスト

- ⇒在ブラジル大使館(連邦区、ゴイアス州、トカチンチンス州)
 代表電話(61) 3442-4200 / 夜間連絡先: ブラジル国内から(地域番号なし) 4003-2142
 サイト: https://www.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在サンパウロ総領事館(サンパウロ州、マト・グロッソ州、マト・グロッソ・ド・スール州、三角ミナス地域)
 代表電話(11) 3254-0100 サイト: https://www.sp.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在クリチバ総領事館(パラナ州、サンタ・カタリーナ州)
 代表電話(41) 3322-4919 サイト: https://www.curitiba.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在ベレン領事事務所(バラ州、マランヨ州、アマバ州、ピアウイ州)
 代表電話(91) 3249-3344 サイト: https://www.belem.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在リオデジャネイロ総領事館(リオデジャネイロ州、エスピリト・サント州、ミナス・ジェライス州)
 代表電話: (41) 3322-4919 / 受付時間外及び休館日: ブラジル国内から(0) 21-3461-9595
 サイト: https://www.rio.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在ポルトアレグレ領事事務所(リオ・グランデ・ド・スール州)
 代表電話: (51) 3334-1299 サイト: https://www.curitiba.br.emb-japan.go.jp/itpr_ja/00_000040.html
- ⇒在マナウス総領事館(アマゾナス州、ロンドニア州、ロライマ州、アクレ州)
 代表電話: (92) 3232-2000 サイト: https://www.manaus.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html
- ⇒在レシフェ総領事館(セアラ州、リオ・グランデ・ド・ノルテ州、セルジッペ州、ベルナンブコ州、アラゴアス州、バイア州、パラハ州)
 代表電話: (81) 3049-8300 サイト: https://www.recife.br.emb-japan.go.jp/itprtop_ja/index.html

岐阜三重群馬英権イベント

10月18日、持ち帰りでも

群馬県文化協会(磯白田ネウザ会長)、三重県人会文化援護協会(下川孝会長)、岐阜県人会(長屋充良会長)ら3県人会が共催して、10月18日に日本食販売イベント「がんばろうみんな、元気!岐阜・三重・群馬Juntos」を開催する事が決定した。コロナ禍における社会的な距離を保ちながら、日系社会のイベントを徐々に復活させようという、県人会主導の意欲的な試みだ。

がんばろうみんなげんき!
GIFU・MIE・GUNMA JUNTOS
Dia de distanciamento social, unimos as nossas forças para a sobrevivência dos nossos kanjankis. Oferecemos a melhor seleção de deliciosos pratos! Boa escolha e Bom apetite!

18 de Outubro TAKE-OUT

- Yakisoba 25
- Yakissoba Vegetariano 25
- Takoyaki 15
- Espeto 8
- Karage 15
- Tempurá 13
- Ichigo Daifuku 16
- Yakisoba Vegetariano 38,90
- Takoyaki 04
- Ichigo Daifuku 04

38レアルのお得なセットメニューも

焼きそば、たこ焼き、唐揚げも

「がんばろう」(みんな)です!奮ってご注文お願い致します。ご家族ご親戚ご友人に、ご紹介下さい。お待ちしております。os!」に加え、3県人会の役員や会員の皆が力を合わせて頑張ろうという意味だ。

会場はサンパウロ市南区にある三重県人会館。尾マリウザ春美部長(58歳、二世)と共に弁護士2人が来社した。コロナ禍で3月に相談会が中止となつたから、半年ぶりの日と金曜日に行っていた無料法律相談が、ワッツアップや電話の形で再開した。

告知のため福祉部の長尾マリウザ春美部長(58歳、二世)と共に来社した。福祉部が、毎週水曜日と金曜日に行っていた無料法律相談が、ワッツアップや電話の形で再開した。

無料法律相談を再開 電話やワッツアップで

「日本週報」の発行日までは「日本人労働者に弾圧的なハイ移民局の横暴を攻撃し、移民の権益を保護することだ」というから、「南米」の移民会社批判もこれを踏襲したものだ。

最初の「日本週報」(1892年)から、星名が北米本土に渡つた

日系メディア百年史 日本移民と邦字紙の絆

(6)

前山隆によれば、ハワイで星名が関わった「日本週報」は、謄写版刷り、雑誌体で、表紙に英文紙名と日本語紙名が併記され、椰子の樹、ダイヤモンド(ヘッド)らしき山、サトウキビの畑の挿絵が刷られている。「南米」の体裁と印刷法はすべてこれを踏襲している」とある。

1904(明治37)年までの間だけで、ハワイでは実に30紙(誌)が盛衰するという邦字紙激動期をすでに体験していた。このような経験をもった星名にとって、24歳も年下の金子に対し、「君新聞を出すのに活字は要らんよ」という言葉を吐くのは当然かも知れない。

星名はその後、1901年に末光久子とハワイで結婚。1904年に北米本土に渡航し、同志社社長であった西原清東をたよってテキサスで米作をやり、この間に後に同志社大学学長となる星名泰が生まれている。

星名は「日本人発展史」の中で、星名は「識見も高く筆もた、当代稀に見る人物であった



アルヴァレス・マシヤード日本人墓地にある星名の墓

「中略」『週刊南米』は極度に星名自身の全人格に徹し過ぎ、この時代の読者層には難解の感さあつたと評している。

星名謙一郎の発行する週刊「南米」が創刊号より

「パイオニア星名謙一郎の植民地経営は、当時彼が経営する週刊『南米』のお手盛り広告ほど順調には進まなかった。彼は

北米のなつかれものであり、私に送附されていた。これは植民地のインテリ達に回読させた。だが誰も購読する気はない。私に送附された。これは植民地の土地売り出し広告が皆の話題をさらつていたので記す。

また『四十年史』には、

「(150頁)とあるように、最初の邦字紙は植民地広告を掲載する必然性から始まった。」(敬称略、つづく、深沢

既に五十を過ぎて居たが腕力では若し者も敵はぬ頑丈な作りであった。顔には深く刻まれた皺があり、三角形の眼は鋭い底光りを放ち、人と話す時には相手の顔をにらみつけ乍ら、濁つた低い声で用心深く要点だけを喋るのであった。当時誰も星名の前身を知るものではなく、とにかく只のものではないと評判されて居た」と書いて

「中略」『週刊南米』は極度に星名自身の全人格に徹し過ぎ、この時代の読者層には難解の感さあつたと評している。

星名謙一郎の発行する週刊「南米」が創刊号より



古藤ウイソン 志忠弁護士、長尾マリウザ春美部長、岡本グロリア弁護士

Dr. MONICA Y. MORISHITA
Biomédica 生物医科学
Pós-Graduação em Acupuntura
LIBERDADE - Sao Paulo - SP (perto do metrô Liberdade)
CONTATO: (11) 99236-3956 "Recado no WhatsApp"
E-mail: monicamorishita@yahoo.com.br

BANCO SUMITOMO MITSUI BRASILEIRO S.A.
SMBC
みんなで止めよう温暖化
チーム・マイナス6% www.team-6.jp

2人の連絡先は次の通り。
古藤さん 日本語・日本語対応可能(電話番号・ワッツアップ) 11-964577815
岡本さん 日本語・日本語対応可能(電話番号・ワッツアップ) 11-973722214

古藤さんは「電話やワッツアップにお気軽にご連絡下さい」と呼びかけ、「お年寄り以外も年齢問わずご相談下さい」と語った。なお、複雑な案件の場合

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

本人が亡くなったから60日間以内に遺族が遺産相続しなければならぬという、遺言を残すことも家族構成によっては遺産の50%しか相続できない件など、「できれば生前に、可能な手続きをしておいた方が良いでしょう」と古藤弁護士はアドバイスした。



新型コロナウイルスの世界的流行で、当たり前前になつた人

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「まったくないとは言わないけど、でも、このブラジルへ移民して来た直接的な動機は他の人たちと一緒に、日本の生活がとて貧しく、何とかそこから抜け出してもっと可能性のある世界に賭けてみようという、そういう希望が強かったというふうな希望というふうな希望、それはヨーロッパからの移民もみんな持っていたものでしょう。

そういう動機は、どの国からの移民にも同じようあつたと思うけど、日本からの隠れキリシタンの人たちの場合は、その思いがもっと強く、もっと切実なものだったというふうにも考えられますね。アヤの場合はどうか。このブラジルへは、一時的な滞在という感じであつたわけじゃないでしょうか。たとえば、よくあるような、ここでうまくお金を儲けて母国に帰り、そこで楽々と余生を送るといふような、そういう考えで移民して来たというふうな考えはないですね。もちろん、そんなことはないわ。私に限らず、こちらに移民して来た隠れキリシタンの人たちのほとんどは、再び日本に帰るといふことは考えてないわね、自分たちの将来はすべてここにあるというふうな考えでいるわね。

話を聞いてみると、ヨーロッパから移民して来た人たちの中には、宗教的あるいは思想的な弾圧から逃れて来たという人たちが結構多いみたいだけど、でも、私たちの場合は、それは大分事情が違うわね。たしかに、過去にはそういう弾圧や迫害があつたことは間違いないけど、しかし、現代ではそういうようなことはまったく起きていないし、キリスト教徒だからという理由で理不尽な目に会つたりすることはあり得ないことだわ。

ただね、私もそうだけど、過去に弾圧され続けてきたという歴史的背景があるからなのか、私たちは現状に満足することなく、とにかく新しい世界を目指そうという考えを強く持っていることは確かですね。

多分、そのことがブラジルへの移民という行動になつて表れているのだと思う。

ほら、そういうことってよくあるでしょう。ずっと圧力が加つた状態が続くと、それに反発するようにして別の所で大きな力が加わって行き、あるときそれが、一度に爆発するということもよくあるわね。爆発というのとちよつと大げさで、穏やかではないけど、隠れキリシタンが持っている心情的なものには、かなりの部分そういうものが含まれていると思うわ。あの徳川時代の、天草の乱で起きたような爆発とは違うけど、何か内に溜もつていたものが、はげ口を求めるようにして飛び出すとする意志が強く働くとつたらいのから、そういう気持ちがあつたのは確かでしょうね。

それが移民として、日本から海外に飛び出すというエネルギーにも繋がっているということかも知れないわね。

「その辺りは、僕にも何となく分かるような気がするね。そもそも移民というものは、そういう外へ飛び出そうとする意志が強く働くところがあるから、その点では共通しているということも言えそうです。

ただ、アヤも言うように、隠れキリシタンの場合は弾圧された過去があるから、そういった気持ちは他の人たちと比べて、もっと強いということになりますね。

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

「子供の将来」と「大人の命」の重さ

小説 **クリスト・レイ**
中島宏

(42)

ニッケイ歌壇

(611)

上妻博彦 選

サンパウロ 武地志津

照ノ富士・気概をみせて玉鷲を必死の寄りに勝ち星上げる。御嶽山土俵際での突き落としに白鵬破り上る金星。朝乃山・鼻息あらい北勝富士を落着き制すすくい投げの技。足拂い巧みに躲す琴恵光・照強関をはたき込みたり。遠藤が徳勝竜を冷静に寄り切つて勝つ千秋楽を。幕の内に五年ぶりなる照ノ富士・信念貫く復活優勝。

「評」今場所は照ノ富士、御嶽山、朝乃山などの活躍で、紙上をかきまわす武地様の開設でした。

カベ 湯山洋 珈琲も砂糖もなかった国育ち嬉しかった夜明けのコーヒー。真白なコーヒークップの液体にブラジルにきた幸せがある。真赤なる珈琲瓶は今もお夢と希望の香り。真黒な色艶やかな砂糖壺年を取るほど甘き。

カベ 湯山洋 珈琲も砂糖もなかった国育ち嬉しかった夜明けのコーヒー。真白なコーヒークップの液体にブラジルにきた幸せがある。真赤なる珈琲瓶は今もお夢と希望の香り。真黒な色艶やかな砂糖壺年を取るほど甘き。

ニッケイ俳壇

(1080)

小斎棹子 選

マナス 東比呂

農民の生きる区ぎりの山を焼く。牧牛や春の命を反芻し。アマソンの河岸焼き初め乾季来る。○農民がそれぞれ生きるために山を焼き、その山肌を農地に変えて行くまことに初春の一句です。しかし作者が詠うのは「生きる区ぎり」でしょう。家族が生きて行くために必要な面積だけを焼いている農民の姿つましく、自然に生きる者への労りの佳詠です。

ボンベイ 須賀吐句志

新聞に古いをかくして春眼。生き様も俳句も頑固ちゃんちゃんこ。思い出を温めている日向ぼんち。

○読み尽くした新聞に春光を遮るために顔をかくして仮眠している姿です。その事を古いをかくしてと詠って俳味を利かせた鮮やかな一句です。老移民の隅隅まで日伯新聞を読み終えた姿がまさまじさと描かれた微笑を誘う楽しい作品になりました。

マナス 洪谷雅

庭耕地影を残して草萌える。樹海中木漏れ日浴びて草萌える。啼き交し互いを呼び合うペンテビ。

笑顔に。朝々に珈琲飲んで六十年恙なく老ゆこれぞ万歳。○「評」いつもすっきりした作品を見せてくれる湯山氏の農村歌人の風景。

カベ 湯山洋 停電や遠い昔を思い出す電気もなかった新婚の頃。豊作や念願叶い電気来る我家も今日から文学生活。

一番に妻が欲した冷蔵庫畑弁当にご馳走が付く。夜の風呂馴れぬ電燈明るすぎ自分の体を恥ずかしく見る。夜更かして深夜ドラマを観た朝はテレビゾなど買わねばよかった。

「評」初めての電化生活、四首五首に家族思いの湯山氏の赤裸々な作品で実に羨ましい。

サンパウロ 安中政 誰からの便りも来ない今日も又請求書だけまきまつて届く。マスクした顔に気付かず行きすぎて歳のせいかと皮肉いう友。リベルダーデ閑散なりし街並にやたら目につく路上浮浪者。毎週のように集いし会館も今は人影なく。りさびして石のベンチも温もりつつじの花。陽がさしてとびおる。さわがしく感じるギターも弾く人ではのぼ。

サンパウロ 安中政 誰からの便りも来ない今日も又請求書だけまきまつて届く。マスクした顔に気付かず行きすぎて歳のせいかと皮肉いう友。リベルダーデ閑散なりし街並にやたら目につく路上浮浪者。毎週のように集いし会館も今は人影なく。りさびして石のベンチも温もりつつじの花。陽がさしてとびおる。さわがしく感じるギターも弾く人ではのぼ。

○若葉して視野一望の静かな草原をその面影はかつて耕であった姿をそこはかと残している。と詠っている。原始。原始。林を耕して生きた先人達に心を寄せた一句です。下五の季語に草萌えるを。おいて過ぎ去った才月を詠い、また読者をもその地に付たせてくれる作品でした。

サンパウロ 田尻瑞穂 づけて見るテレビ静かに原爆忌。歩かない足の冷え切る春の夜。春の空藍と茜の二重奏。○何気なく付けて見るとテレビが映し出しているのは静かな原爆忌の様。幾年たてど吾々の体に沁みついていて。原爆・敗戦の日々、戦後移民と呼ばれた吾々の多くの胸にまだ連を引く原爆忌です。

サンパウロ 鹿島和江 ペンテヴィ返事を待たずに去つて行く。早春や庭の手入れを楽しみに。ペンテヴィ友を呼ぶのかた一羽。○近くで鳴いていたペンテヴィが鳴き声を御させる様に去つて行くその遠のいて行く鳴き声を「返事を待たず」と詠み上げました。俳句を始めました遠い日にペンテヴィは「貴女に会いに来た」と鳴いているのだと教えられた日を懐かしく思い出されます。ペンテヴィの鳴きを巧みに表出された人肌を感じるペンテヴィの鳴き声です。

サンパウロ 岩崎ルリカ 春の朝足止めの日々を雲流る。頭たれ春菊畑の濡れそぼり。

お互いが浮かぬ気持ちを絶ちたいと車で出掛けあてのない午後。一昼夜車走りし麻州路に目に痛い程イッペーびや。いくたばかこれが最後とおもいつつ墓参もかねた麻州への旅。○「評」コロナ禍の昨今を大仰に言挙げせぬところに氏の作品が伝わる。五、六、七首に家族そして父親の存在を示している。

ピラシカバ 鈴木八重子 年故にふえる小さき悲しみを窓に向かつて吐き出してみ。この息のいつかは止まる日がくるとそんな予感の寒さの朝(あした)。

「評」男親にはとても表現出来ぬ母親の重いが三首、五首に感じとれる。

サンジョゼ・ドス・カンポス 藤島一雄 神州の不敗神話の終焉のあの日よりはや七十五年。うなだれて玉音放送聞きし日よ敗者の悲哀。辛さかみし。出征を余儀なくされて果て逝きしさだめ哀しき戦没兵士。基地を出てつばさ振りつつ別れ告げ特攻機。

ついで真似してみたくなるペンテヴィー。セザリオリランジャ 井上人栄 古里の違う夫婦の無汁。酒好きの夫へあうんの根深汁。寒紅やコロナ禍など負けられぬ。

サンパウロ 吉田しのぶ 万緑に染まりて浸る鄙夕宿。吹き散らし曾孫預かるシャボン玉。移植まちあぐね女児逝く春寒し。

サンパウロ 猪野みつえ 白寿蟠語衰えず冬ぬくし。柚子風呂や傷の快癒の兆し見ゆ。同年の訃報の届く冬の朝。

サンパウロ 坂野不二子 蓬餅仏壇の祖母にこりとす。春うらら人間模様数知れず。春愁の何処より来し問うて見る。

サンパウロ 香山和栄 アミ打ちてふ新技で勝つ七月場所。父の日や形見の矢立の禿びし筆。

サンパウロ 森川玲子 葡萄酒など四・五本並び春灯下。春灯や移す柙酒傘春なり。

サンパウロ 鈴木文子 世界平和未だ遠き道終戦日。春風や心も体も軽くなり。自肅申溜るへそくり山笑う。

消ゆ雲海の果て。大戦を肌で感じた年代も吾らが最期昭和一桁。○「評」ひよつとすると小生と同年輩昭和八年(八十七) 全作胸に沁む。あの玉音のラジオの前に立った日の記憶は何にもまして消しがたい『青雲のそくへ仰げばまなうらに翼ひとふり征きし益荒男』博彦。

ボンベイ 須賀得司 生涯をボ語のくらしの中に居て吾の生き甲斐日本芸芸。喜びも悲しみもあり六十年家族団らん溢るの幸よ。

俳句よみ歌は遺せし生き様は我が生き様の証しとならん。米中の対立日々厳しく見守る日本胆据えるべし。

ペンを持つ度に忘れ字多くなり辞書をかたえに文は待たず。○「評」俳句もなさる方。東西の対立胆を据えてかからねばなるまい。小生も米寿も近くいよいよ文をもつものに抄らず。呻吟する朝晩である。

グアルーリョス 長井エミ子 ウイルスや寄せ声だけでは勇ましく街角に消ゆ物売りの声。巣ごもりや写真整理にかこつけてはるかな昔戻りたる日々。邦字紙を舐め廻すこと読み終えてお茶と怒鳴りて夫至福なり。

久々に真赤なバラが咲きました寂しい我が家に春風が吹く。難関の門の向こうの学園のイペの花一つに。何養と背伸び続いた向日葵の花が零した嬉しい朝露。

群青のジーンズ似合う大学生一雨毎に映える紫陽花。枯れかけた老いた桜に春の風埃(誇り)と揺れる孫枝の花。○「評」四回に別けてとどまりましたが、次々に。染拡大はふり返し脅威をふるっていま。ウイルスもなにかの目的に向かつて。とを歩いっぽなしながら共存して行くべきだと思つているこの頃です。

サンパウロ 安中政 道端のさつきに見とれ気がつけば信号すでに緑なりぬ。再診に心細さをのりさせて待つ時間さなかくおもえり。サーフィンをする人の影波に消え猛スピードで飛び出して。親指を立てて笑顔の若者は大波の中ぐりぬける。幸せは人に尽くせる今なのとポランテアでマスク縫うひと。父の日に支那料理まで届けられ息子来れぬ祝日となる。父の日の祝いの電話息子より互い励ますことばのやりとり。ベルチオールガ高層ビルの点灯が深夜の海に。稿をうつけり。夜更けてビデオ映画の終えし時サイレン鳴らし救急車行く。ジャブチカバ季節となりて出廻りぬ好みし文を偲ぶ頃なり。寝覚め後深夜の空に月さがし下弦の月を首。

曲げてみる。○「評」一首、一瞬をうたい上げる事この実行者なればこそ継続が可能と言ふもの。この信念で詠みつけつづけてノットするのが歌。○「評」二〇〇四年イブサン二月六日に思ふ。上妻博彦原色のパラソルの浜一瞬ののきの声怒涛に呑まる。かかのみてまるがし砕き退きゆきしのち文明のこしきむくろ。船も家も車も人も堆(うづたれ)き藻屑と文の驕の残滓きはまれば気吹戸の主すさびけむかも。わたつみの底ひの磐根裂きし神さかまきなして津に怒りたり。しづかなるビーチの朝の突として阿鼻叫喚の地獄とぞ化す。怒涛とはいひ寄りの波のいひにして数千海里のわた揺り寄する。つちを打ち身をひたうちて突き崩ゆる地震(ない)の水漬(みづき)の骸をまへに。天地に意志なしといま誰ぞ言はむ怒涛のちの津つ浦うらに。倒潰の壁に(Happy new year)の文字あざらけし年またず崩ゆ。幾万のいのち吞まれしのちの地に逃げのびし民うつつ彷徨。白日のもとに晒さる。ごだくのむくろ黄泉(よも)のつこのより惨し。天地の怒りさへも一國の大臣(おとど)は凌ぐボタンをもてる。○「注」十六年以前の作であるが、あれから日本も世界も天変地異が次々と起こっている。二回に分けて掲載する。

投句送り先 SAOKO KOSAI Rua Itatiaia, 75 CEP 04310-010 Sao Paulo - SP

投句送り先 HIROHIKO KOZUMA R.dos Jacintos,372, ap.51-SP CEP 04049-050

ニッケイ俳壇 掲載予定日 伊那宏 選 隔週水曜 小斎棹子 選 隔週木曜

ニッケイ歌壇 掲載予定日 上妻博彦 選 第三水曜

投句送り先 SAOKO KOSAI Rua Itatiaia, 75 CEP 04310-010 Sao Paulo - SP

投句送り先 HIROHIKO KOZUMA R.dos Jacintos,372, ap.51-SP CEP 04049-050

菅義偉内閣発足

第99代首相に選出 「コロナ対策を最優先」

【共同】自民党の菅義偉総裁(71)は16日午後、衆参両院本会議での首相指名選挙で第99代首相に選出された。夜の皇居での首相任命式と閣僚認証式を経て自民、公明両党連立による菅内閣が発足した。菅首相は記者会見で「最優先の課題は新型コロナウイルス対策だ」と表明。加藤勝信官房長官(64)は閣僚名簿を発表し、河野太郎防衛相(57)を行政改革・規制改革担当相、安倍晋三前首相(65)の実弟の岸信夫元外務副大臣(61)を防衛相に充てた。



認証式を終え、記念写真に納まる菅義偉首相(前列中央)と閣僚ら=16日午後8時14分、宮殿・北車寄(代表撮影)(共同)

河野行革相、岸防衛相

首相は会見で「安倍政権の取り組みをしっかりと承継し、前に進めていくことが私の使命だ」と強調。金融緩和と財政政策、成長戦略に「切れ」

副総理、財務(再)	麻生太郎 79 衆議院議員(自由民主党)	防衛(初)	岸信夫 61 衆議院議員(自由民主党)
総務	武田良太 52 衆議院議員(自由民主党)	官房、拉致問題	加藤勝信 64 衆議院議員(自由民主党)
法務	上川陽子 67 衆議院議員(自由民主党)	復興(初)	平沢勝栄 75 衆議院議員(自由民主党)
外務	茂木敏充 64 衆議院議員(自由民主党)	国家公安、防災	小此木八郎 55 衆議院議員(自由民主党)
文部科学	萩生田光一 57 衆議院議員(自由民主党)	1. 福祉、地方創生(初)	坂本哲志 69 衆議院議員(自由民主党)
厚生労働	田村憲久 55 衆議院議員(自由民主党)	経済再生、新型コロナウイルス対策(再)	西村康稔 57 衆議院議員(自由民主党)
農林水産(初)	野上浩太郎 53 衆議院議員(自由民主党)	行政改革、規制改革	河野太郎 57 衆議院議員(自由民主党)
経済産業	梶山弘志 64 衆議院議員(自由民主党)	五輪、女性活躍	橋本聖子 55 衆議院議員(自由民主党)
国土交通	赤羽一嘉 62 衆議院議員(自由民主党)	万博、消費者	井上信治 50 衆議院議員(自由民主党)
環境	小泉進次郎 39 衆議院議員(自由民主党)	デジタル	平井卓也 62 衆議院議員(自由民主党)

【共同】自民党の菅義偉の共闘を希望。中国は日米間にさびを打ち込む狙いがある。菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

米中とも新政権に秋波

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

戦々恐々の総務省

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

イスラエル 国交正常化署名

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

衆院解散巡り野党神懸戦

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

首相、桜を見る会「中止」

デジタル庁設置明言

不妊治療に保険適用

菅首相は16日、新首相と関係強化を期待する声が高まっている。菅首相は2012年12月以降、7年8カ月ぶりに自民党から選ばれた。

日本プロ野球順位表(共同)

チーム	勝	敗	分	率	差
巨人	47	22	4	.681	M35
ソフトバンク	46	24	5	.514	11.5
横浜DeNA	36	35	5	.507	0.5
阪神	33	39	8	.458	3.5
広島	33	37	6	.439	1.0
千葉ロッテ	29	45	8	.397	3.0
オリックス	27	45	8	.377	4.0
福岡ソフトバンク	27	45	8	.377	4.0
楽天	24	48	6	.333	6.5
埼玉西武	23	49	6	.317	7.5
東北楽天	22	50	6	.306	8.5
北海道日本ハム	21	51	6	.294	9.5

大相撲番付表(共同)

場所	幕内	序	下	上	中	下	上	中	下	上	中	下	上	中	下
東	横綱	大関	関脇	脇	幕内	序	下	上	中	下	上	中	下	上	中
西	横綱	大関	関脇	脇	幕内	序	下	上	中	下	上	中	下	上	中

任天堂アカウント2億超え

任天堂は16日、アカウントの登録数が2億を突破したと発表した。アカウントは、任天堂のオンラインゲームプラットフォームで、2015年に開始された。現在は、1億9000万台を販売した。任天堂は、アカウントの登録数が2億を突破したと発表した。アカウントは、任天堂のオンラインゲームプラットフォームで、2015年に開始された。現在は、1億9000万台を販売した。

任天堂は16日、アカウントの登録数が2億を突破したと発表した。アカウントは、任天堂のオンラインゲームプラットフォームで、2015年に開始された。現在は、1億9000万台を販売した。

移民の日

9月26日 移民の日

9月26日 移民の日

JORNAL NIKKEI SHIMBUN EDITORA JORNALISTICA UNIAO NIKKEI LTDA. Rua da Glória, 332, Liberdade Cep 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil TEL: (11) 3340-6060 | FAX: (11) 3341-6476 Site: www.nikkeishimbun.jp Facebook: www.facebook.com/NikkeiShimbun/

Diretor Presidente: Raul M. Takaki Jornalista Responsável: Takao Miyagui - MT 15.167-SP Redator: Masayuki Fukusawa

記事に関するご意見 Redação: redacao@nikkeishimbun.jp

配達・購読契約に関する連絡 Assinatura: nikkeishimbun@yahoo.com.br

広告に関する連絡、問い合わせ Publicidade: anuncio@nikkeishimbun.jp

Periodicidade: diária (terça-feira a sábado) Assinatura Impressa Anual: R\$ 840,00 | Semestral: R\$ 450,00 Assinatura Digital (PDF) Anual: R\$ 500,00 | Semestral: R\$ 270,00



テレビ番組

9月27日(日)から9月30日(土)まで

☆都合により放送時間、番組内容が変更される場合もあります。

☆記載されている放送時間はブラジリア時間です。

☆番組の内容は4面に記載

Table with 4 columns: Day (日), Date (9月27日), Date (9月28日), Date (9月29日), Date (9月30日). Rows list various TV programs and their broadcast times.

ピンチ逼迫、尻ぬぐい内閣 自己責任継承、識者が命名
【共同】7年8カ月ぶりの首相交代で発足した新内閣。菅義偉首相は国民のために働く内閣を掲げた。識者はどう見たのか。ふさわしい名前を考えてもらった。

菅首相に各地の住民ら 地方出身、期待と注文の声
【共同】東北出身の菅義偉首相の誕生に、東日本大震災の被災地では被災者に寄り添う取り組みへの期待が高まった。安倍政権の安全保障政策を翻弄された各地では、住民に耳を傾けるよう訴える意見も。全国で観光や農業などに関わる人々からは「地方をよく知って」と自負する菅氏への注文の注目が聞かれた。

菅氏、GOTO推進 「経済重視」路線に懸念も
【共同】菅義偉首相は「経済重視」路線に懸念も。GOTO推進の動きを抑えつつ、社会経済活動のレベルを段階的に引き上げると強調している。

菅氏、神妙に初会見
【共同】菅義偉首相は16日夜、首相官邸で就任後初の記者会見に臨んだ。神妙な表情で自身の政権を「国民のために働く内閣」と強調。「現政権の判断材料となるような情報を今まで以上に提供する必要がある」と訴える。

菅氏、神妙に初会見 (continued)
【共同】菅義偉首相は16日夜、首相官邸で就任後初の記者会見に臨んだ。神妙な表情で自身の政権を「国民のために働く内閣」と強調。「現政権の判断材料となるような情報を今まで以上に提供する必要がある」と訴える。

菅氏、神妙に初会見 (continued)
【共同】菅義偉首相は16日夜、首相官邸で就任後初の記者会見に臨んだ。神妙な表情で自身の政権を「国民のために働く内閣」と強調。「現政権の判断材料となるような情報を今まで以上に提供する必要がある」と訴える。

